

EDITOR:

TIP. SAN JOSÉ

Administración:

Avenida 6ª O. N.º 6

Apartado N.º 111

No se devuelven originales

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Administrador:

Antonio Hernández P

Suscripción mensual € 1.50

Número suelto € 0.10

Teléfono N.º 438

República de Costa Rica

Año II

San José, Viernes 21 de mayo de 1920

Núm. 542

América Central

Desde Nueva York Los socialistas expulsados del Parlamento

Mientras la campaña contra toda clase de bolchevismo se iba desarrollando con grandes incidentes y con aplauso de la inmensa mayoría del pueblo americano, incluyendo en ella a las grandes organizaciones de los trabajadores, la expulsión de los diputados socialistas del Parlamento del Estado de Nueva York, ha venido a crear un ambiente de violencia poco conforme con el carácter yanqui.

La cosa no es para menos. Los hombres que forman la Asamblea de Diputados del Estado de Nueva York, con el sentido práctico característico de su país, han visto en los diputados socialistas otros tantos bolcheviques; y puesto que se expulsaba a los bolcheviques de la Nación, lo más lógico es que se expulsa también a los socialistas, sobre todo a los socialistas revolucionarios. En las elecciones que tuvieron lugar en noviembre fueron reelegidos cinco diputados socialistas; pero en la apertura de la Cámara, cuando los cinco representantes del partido entraron, fueron detenidos delante de la tribuna del Speaker, por el Sergeant-at-Arms. El Speaker, con toda la autoridad de su cargo, les dijo que ellos y su partido estaban acusados de deslealtad; que éste, después de haberse declarado la guerra, había seguido su campaña contra las disposiciones del Gobierno de la República; que no obstante, el juramento de su cargo, se comprometían a obedecer a la Directiva del partido por encima de ese juramento; que su partido tenía relaciones de todos conocidos con los "rojos", declarados reos por las leyes, y finalmente, que eran enemigos de los intereses y de las instituciones de la Nación. La Asamblea no podía, por tanto, recibirlos en su seno y como ella es árbitro supremo en lo que se refiere a las condiciones legales de sus miembros, se iba a someter a votación si habían de ser admitidos o no. Mientras ellos no acababan de asombrarse, se verificó la votación, y por 140 votos contra 6, fueron declarados indignos de pertenecer a la Asamblea. De los seis votos en favor, cuatro eran de los mismos socialistas y dos de los demócratas. Terminada la votación, el Sergeant-at-Arms los invitó a salir, acompañándolos hasta la puerta. Los asientos de la Cámara y las tribunas estaban atestados de gente, y no faltaron algunos aplausos de regocijo al verlos marchar.

Parecerá increíble a muchos lectores españoles esta decisión de la Asamblea neoyorquina; pero hay que tener en cuenta que el socialismo es un producto exótico en los Estados Unidos.

Las grandes organizaciones obreras, ni son socialistas ni tienen simpatías por el socialismo. Ultimamente, la Federación Americana del Trabajo se ha declarado contra los "rojos"; la I. W. W. que viene a ser el grupo de los afiliados a la Internacional, cuenta con un reducido número de asociados; muchos de éstos han sido deportados, otros están en la cárcel y la misma sociedad ha sido declarada ilegal. Así, pues, el socialismo no tiene ambiente en los Estados Unidos, siendo por otra parte públicos sus compromisos con los revolucionarios, soviéticos y anarquistas, contra los cuales se han levantado con medidas de gran rigor, tanto las autoridades como la gran masa del pueblo americano. El hecho es que las detenciones, encarcelamientos y deportaciones, aumentan de día en día; las cárceles están llenas de individuos de toda clase y condición que pertenecen a las diferentes pandillas revolucionarias; la Siberia americana (Alaska), como la han llamado, va recibiendo buen número de castigados; a la cárcel de Atlanta ya la han bautizado también con el nombre de la Bastilla de los Estados Unidos; y ello sólo da idea del uso que se hace de la cárcel. No les ha intimidado a los parlamentarios de Albania el pensamiento de lo que dirán los socialistas europeos, tan potentes y numerosos en los Parlamentos del Continente Viejo.

Tampoco ha podido romper la significativa unanimidad de su voto el temor de las protestas y represalias de los elementos radicales del país. La rabia y el despecho de estos últimos son más para imaginados que para descritos. Recibieron a sus humillados representantes, que el mismo día tomaron el tren de Albania para Nueva York, con rugidos de rabiosa protesta y han jurado que volverán al Parlamento de Albania o tendrán que meter a todos los socialistas a la cárcel.

Las consabidas amenazas de revolución, los viejos tópicos de las libertades políticas, la defensa de las instituciones libres, la violación de las leyes americanas, el capitalismo legislador y bolchevista a la vez, todo se ha barajado en la fraseología detonante del caso.

Pero la revolución contra la revolución continúa con vigor por parte de las autoridades y con el aplauso de la población sana, entre la cual hay que contar la gran mayoría de los obreros americanos.

Como decía uno de los miembros del Parlamento de Albania, los socialistas no pueden representar al pueblo neoyorquino; nosotros somos representantes de ese pueblo, y de 151 que componen la Cámara, habiendo votado 146, sólo dos creyeron que debía admitirseles. Todos convienen que el acto del Parlamento es perfectamente legal; la discrepancia es respecto a su oportunidad y a

su espíritu. El asentimiento de la Asamblea fué tan unánime, que cuando el jefe del grupo socialista intentó hablar para pedir una explicación de lo que con ellos se hacía, no se lo permitieron; llegando a decirle el Speaker que no siendo ya miembros de la Cámara no podían pronunciar ni una palabra allí dentro. Segunda vez quiso hacer valer sus derechos, pero el Sergeant-at-Arms advirtió que no tenían ninguno y que fueran a protestar a la calle.

El acto no constituye una expulsión definitiva; sino más bien una suspensión provisional hasta que la Comisión Judicial, que se nombrará al efecto entre los miembros de la Cámara, dé su fallo, que será después discutido en ella.

Si ésta declara vacantes definitivamente, los cinco puestos, habrá nuevas elecciones parciales y los socialistas cuentan con que los suyos volverán otra vez al Parlamento de donde tan ignominiosamente fueron echados.

Sea como fuere, es un precedente de enorme importancia que repercutirá en todos los Estados de la República; las cuestiones de Derecho Político que suscita y aún de Ética social, saltan a la vista, y harán famosa esta legislatura del Parlamento de Albania. El sistema representativo y el socialismo tienen la palabra. Por más que al Tío Sam no le deben preocupar mucho estas disquisiciones jurídicas: "Salus populi suprema lex esto" dice con mucha flemá, y caiga el que caiga.

MANUEL GRAÑA

Nueva York, enero de 1920.

Personal

Don Miguel Angel Salazar Sibaja se encuentra mal hace varios días y hasta sufrió una operación. Ojalá mejore.

—Los licenciados Aguilar Barquero y Pérez Zeledón escribieron sendas cartas a don Chico Montero Barrantes rechazando la benemeritura.

El artículo "La Gran Obra" de don Jorge Orozco Castro

Por motivos ajenos a nuestra voluntad y que lamentamos profundamente, se ha publicado con algunos cambios de palabras, así como omitiendo párrafos enteros de la pieza, el artículo de don Jorge Orozco Castro titulado "La Gran Obra".

Esperamos volverlo a publicar en otro número para que se conozca tal como fué escrito.

Mientras tanto pedimos excusarnos de lo sucedido.

Investiguemos más sobre lo que debemos hacer

Ya sabemos los caminos que debemos seguir para solventar nuestras necesidades, y a qué auxiliares echar mano inmediatamente para acudir a las enfermedades a que constantemente está expuesto el cuerpo humano.

Hagámonos dignos de todas las maravillas y esplendentes manifestaciones que nos brinda la naturaleza dando término con nuestra actividad y trabajo a la fatídica desidia que nos embarga, causa de la pésima situación que nos aqueja.

Cuando lo exuberante vegetación cubra de productos los campos, y elaboremos sus pingües cosechas y veamos limitado nuestro horizonte con coposos y gigantes árboles que despiertan nuestra codicia, entonces, llenos de fe y confianza podemos esperar el porvenir y entregarnos, sin pena ni temor, en sus brazos.

Suspendamos las faenas materiales y entremos en el conocimiento más o menos acertado de las cosas y de los seres: cada ciencia o arte que visitemos elevará nuestro pensamiento a sublimes contemplaciones. Estudiemos la anatomía y antropología; sin duda nos maravillará la superioridad de facultades que distinguen al hombre; tanto más privilegiado de razón que le permite distinguir lo verdadero de lo falso, lo bueno de lo

malo, y de un albedrío para disponer de su voluntad. El hombre en tal solemnidad, puede vivir en este mundo bajo los prestigios de la fama y su alma ser trasladada a las regiones de la inmortalidad; o vivir bajo el vilipendio del desprecio y ser su alma hundida en los insondables abismos de la eternidad.

El hombre está constituido para vivir en sociedad con sus semejantes. Así lo prueba, justifica y reclama su primitivo estado: nace desprovisto de todo abrigo, indefenso contra toda intemperie y peligro, y solo tiene movimiento para reconocerse su existencia; requiere se le proteja y cuide del amor de sus familiares y del sentimiento humano del que lo vea y asista recibiendo en pañales más o menos delicados y de gusto, prodigándosele todos los esmeros de preservación y conservación hasta su crecimiento y desarrollo, en que se da cuenta de que viene investido de deberes que cumplir y derechos que respetar; de cuya manera de satisfacerlos se hace acreedor a sus méritos y responsable de sus acciones.

Se nos presenta el hombre caracterizado de cuerpo y espíritu en pleno uso de sus facultades. Haremos su estudio antropológico para percibir su fin.

G. SALAZAR SÁENZ

D. ANTONIO DEL BARCO

Como muchos maestros de los circuitos rurales no están al tanto de un señor Barco que nos visita y que hace pedagogía bolcheviquista y lo pueden confundir con don Antonio del Barco, hacemos esta aclaración.

Don Antonio del Barco es profesor español, graduado en su patria y muy conocido en Costa Rica y siempre se ha distinguido por su sensatez y remarcado éxito en sus labores de educación. El está muy lejos de esas prédicas disociadoras y siempre ha sido admirado por la hombría de bien personal y profesional que tanto lo distingue. Conste, pues.

—PRONTO SE ABRIRÁ—
LA PERLA ANTILLANA
—DE—
PEDRO RAMÍREZ A.

Tienda de géneros, calzado y ropa hecha. — Veinticinco varas al Norte de la Botica Oriental, contiguo a "La Valenciana", de don Calixto Madrigal.

La Barbería Antillón y Cía.

Se trasladará 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Buen cumplimiento

Cerca de la pulpería La Bomba y en las vecindades de nuestro buen amigo don Domingo V. Vargas, los tórtolos habían fijado allí su residencia nocturna para sus pláticas de amor. Confiados en que el uso se hace ley, venían hace noches deleitando las tinieblas con sus poco morales escenas, hasta que el martes en la noche llegó un pelotón de policías y puso a los Romeos y Julietas en graciosa fuga con gran contentamiento de los vecinos.

Es de aplaudir la actitud de la Comandancia de la Segunda Sección, y ojalá que tan loable proceder no se olvide y alguna de estas noches se haga igual escarmiento en los alrededores de La Merced.

Paquetes postales

El sábado próximo a las 2 p. m. se despacharan paquetes postales para Europa, vía Inglaterra, por el vapor inglés "Segura"

100 Trabajadores

Se necesitan para finca en buen clima.—Entenderse con J. A. Coronado, frente al Palacio de Justicia

Suscríbese a "La Verdad"

Sigue el mercado

El Administrador de ese edificio no se ha preocupado a estas horas por sus pobres inquilinos que después de 50 días de haber desaparecido la peste gripal tienen que soportar un inicu cierre que perjudica grandemente los intereses económicos de los arrendatarios que tienen que salir corriendo todos los días a las cuatro y los martes o miércoles meter el dulce como contrabando.

Vemos que todavía las pasadas tiranías perduran en todo y por eso pronto veremos que harán los municipales ante la pronta protesta colectiva de los ocupantes de puestos interiores.

Deja de existir el Decano de la prensa del Plata

MONTEVIDEO. — El periodismo uruguayo y en general el de ambas orillas del río de la Plata han tenido una gran pérdida con la desaparición de don Dermínio de María, quien dejó de existir ayer en esta capital, después de una grave enfermedad, que no pudo soportar el organismo debilitado del anciano periodista, quien había iniciado la tarea de escribir para el público en las hojas diarias desde mediados del siglo pasado.

De María tenía una memoria clara y con vivacidad e interés gustaba de relatar a sus compañeros de las últimas generaciones sus recuerdos de juventud y las peripecias de épocas ya remotas, cuando la prensa no había alcanzado el auge en que hoy se manifiesta.

Los funerales del viejo periodista han constituido una imponente demostración de duelo. El cortejo fúnebre fué numerosísimo, hallándose en sus filas representantes de todos los diarios de esta ciudad y de varios de la campaña y de Buenos Aires y otras localidades argentinas.

PAM-ALA
PARA MALARIA
Escalofríos y Fiebras
En lugares en donde la Malaria asola constantemente en su forma más severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia más y frecuentemente esta enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediano. El Pam-Ala extrae muy a menudo el plasma de la sangre.
Se Venta en Todas Las Organías
Davis & Lawrence Co., New York

Carta de un compatriota

Nueva York, marzo 15 de 1920
Señor don Manuel V. Blanco
San José, C. R.
Muy apreciable amigo:
Sirve la presente para expresar a usted mis mejores deseos por que toda su muy apreciable familia disfruten de buena salud y sea tan feliz, como se puede ser en este valle de congojas.

Toda mi familia está muy bien de salud y satisfechos de nuestra venida a este prodigioso país, donde no solamente abunda el trabajo y la vida es relativamente barata, no obstante que los precios han subido mucho después de la guerra, sino que en materia religiosa se siente uno más feliz que en esa, porque aquí todo es sinceridad en cuanto concierne al catolicismo, todo lo contrario, de lo que se cree por allá. La misa se oye con tanto recogimiento como creo que no sea igual en ninguna otra parte del mundo; la devoción al Santo Rosario es tan general, que todo aquel que durante el Santo Sacrificio no sigue con su devocionario al celebrante, reza aquella devoción sin ningún respeto humano, sin distinción de edades ni clases sociales; los Santos Sacramentos se reciben con tanta frecuencia y en gran número de personas (hombres, mujeres y niños) que llena el corazón de justa alegría; en fin que en conclusión puede decirse que los católicos de este país son verdaderos católicos y no medias tintas como desgraciadamente somos nosotros. Oficiales, policías y soldados, cumplen puntualmente con la obligación de oír misa y frecuentar los Sacramentos. ¿Vemos por allá, siquiera de casualidad, que alguno de estos personajes asista a la Santa Misa, ya que lo demás sería mucho pedirles?

Nunca. Entre las ceremonias de la Semana Santa voy a re-

ferirme siquiera a la de la distribución de la palma: la ceremonia se lleva a cabo en medio del más absoluto silencio, sin moverse nadie de su asiento puesto que los acomodadores de la iglesia (que los hay uno para cada hilera de bancas) toman un rollo de palma y dirigiéndose a la primer persona de cada banca le entrega un manojito suficiente para los 5 que la ocupan y este separando para sí unas pocas hojas, pasa la restante al siguiente, repitiéndose la operación hasta llegar al último, sin que éste se quede con toda la que le entregan, si es más que la que prudencialmente debe dejarse. Por el estilo son todas las ceremonias.

Le acompaño 10 listas para que usted y su muy estimable señora se encarguen de propagar en ésta la devoción de la Medalla Milagrosa, acerca de la cual encontrará detalles completos en esas fórmulas. Para que usted pueda dirigirse directamente al Director de la Asociación, le acompaño dos sobres.

Otro favor que tengo que pedirle, si no es pedir mucho, es que tenga la bondad de acercarse a la señorita Carolina Dent, para que le ayude en una tarea que ella emprenderá, con el fin de ver si levantamos un hermoso templo al Sagrado Corazón de Jesús, en esa capital, en acción de gracias por la terminación de la guerra, pues se sabe que la victoria se consiguió porque el general Foch, por insinuación de un Sacerdote amigo, consagró a Él los ejércitos aliados.

Con recuerdos muy afectuosos de mi familia para todos los suyos y con un abrazo para Ud., quedo su muy Atto. S. y amigo,

JUAN MA. ESQUIVEL

Llegó a esta capital el Gobernador de la Zona del Canal de Panamá Mr. Chester Hardin. Se hospeda en el Hotel Washington.

Murió en San Ramón la distinguida señora doña Adelina Pipper v. de Acosta. Enviamos a sus deudos nuestro pésame muy sentido.

Para los Estados Unidos saldrá mañana D. Tito Chaverri.

Hemos recibido el N° 2 de la revista "Unión". En plana de honor trae el retrato del Lic. don Antonio Alvarez y una ligera biografía referente a esa personalidad. Regístrase en el mismo número otros varios materiales de interés.

Renovamos los votos que por la prosperidad de ese colegio hicimos al aparecer su primera edición.

Aeroplanos para Panamá

Anuncian de Washington que el departamento de marina ha entregado al servicio militar de aviación doce aeroplanos de tipo HS-2-L. de los que tiene para su propio uso. Este traslado fué hecho en virtud de un acuerdo entre los secretarios de marina y de guerra, Daniels y Baker.

Las naves en referencia serán enviadas a las posesiones insulares de Estados Unidos. Ahora hay varias estacionadas en la zona del Canal, en las Filipinas y el Hawaii. Son del tipo más adecuada para la naturaleza montañosa de los países en donde tienen que actuar.

El servicio de faros

Habana.—El gobierno de los Estados Unidos ha recomendado al de Cuba que introduzca una modificación en el servicio de los faros, a fin de que se preste en mejores condiciones para la navegación.

Alemania quiere comprar mucho tabaco a Cuba

Habana.—Se sabe que el gobierno alemán desea adquirir grandes cantidades de tabaco de Cuba, para suplir las necesidades del consumo de Alemania.

A los Maestros

Prorrógase por ocho días más, al lunes 24, la entrega de las hojas de servicios pedidas hasta el 15 de mayo en curs, a los maestros de la República. Toda correspondencia al respecto debe dirigirse a la Auxiliar Oficina Junta Calificadora del Personal Docente.

San José, 17 de mayo de 1920.

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

CASA ESTABLECIDA EN 1893

Ofrece un surtido extenso de Mercaderías

Galletas: SODA americana, MARIA inglesa, METROPOLITAN e IDEAL GEN y otras clases. Harina: TRES ROSAS y la conocida AGUILA. Garbanzos, Cebada perlada, Alpiste, Fósforos, Jabón etc., etc.

Departamento de ferretería

Arados de vertedera doble para romper sabana. Clavos para herrar números 5 y 6. Herraduras para caballo y mula. Inodoros. Remaches de cobre, surtido en cristalería y hierro enlozado, Palas para café: números 1, 2 y 3. Palas para canal, Cuchillos COLLINS, Cemento PORTLAN, Alambre de púas para cercar, Carbón COCK.

Departamento de fideos, café molido y tostado

Elaboración con las mejores calidades de harinas y cafés. Atendemos órdenes de todas partes.

Compra de artículos del país

Compramos productos del país, como arroz, frijoles, maíz, café en grano, azúcar, sal, etc. Enviémos precios y condiciones.

Departamento de tienda "Bazar de Cartago".

Surtido de géneros de todas clases, sedas, artículos para señora y niños. Agentes de la pasta dentrífuga Phyrodent.

A los Colegios! Acaba de publicarse la CUARTA EDICION de los

Elementos de Gramática Castellana

Por CARLOS GAGINI

PRECIO DOS COLONES. Esta obra es texto oficial en El Salvador y está adoptada en muchos Colegios de Centro y Sud América. El Director de la Escuela de Lenguas de Filadelfia (E.E. U.U.) dice de ella: "Es un libro Maravilloso." DE VENTA EN LA

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

El bigote

El nombre de bigote lo formaron nuestros abuelos viendo y oyendo que un alemán, retorciéndose el pelo del labio superior, exclamaba: "bei Gott! ¡vive Dios!"

El Diccionario de la Academia en cambio afirma que bigote viene de la palabra latina "bis" y "gotte": carrillos, porque los bigotes abultados hacían parecer duplicados los carrillos.

El bigote se llama también mostacho, palabra que dicen derivada del griego "mistax", (que significa el labio superior). Los bigotes parecen de mucha antigüedad: sin embargo, son raros los monumentos antiguos que presenten figuras con bigotes. Algunos atribuyen su generalización a los árabes.

Un edificio internacional

Habana.—Se sabe que en esta capital será levantado un edificio para la Oficina Internacional Panamericana de registro de patentes y marcas de fábrica, que desde hace poco tiempo funciona en esta capital con jurisdicción para los países situados al Norte del Istmo de Panamá.

Como se sabe, la oficina correspondiente a Sud América se abrirá en Río de Janeiro.

Murió en Grecia el joven Serrano

Mayo 19 de 1920

El martes a las 8 a. m. se verificó el entierro del que fué don Bernardo Serrano Alfaro, joven serio, laborioso, lleno de vida e ilusiones, juventud troncada súbitamente por desgraciado y sangriento incidente, que ha consternado a toda esta sociedad.

Los restos fueron trasladados de su casa de habitación a la Iglesia Parroquial, en donde se le tributaron solemnes honras fúnebres, y luego en hombros de sus amigos, rodeado de numeroso cortejo, fué conducido a su última morada, en donde hoy descansa en los regazos de nuestra madre tierra.

Vaya mi sincero pésame para sus doloridos padres don Pantaleón Serrano y doña Clotilde Alfaro de Serrano, para sus hermanas señorita Rosario, Marina, María Angela, Benedicto y Alberto, haciéndolo extensivo para el resto de su numerosa familia.

Paz a sus restos y resignación cristiana a su afligida familia.

CORRESPONSAL ESPECIAL

Los franceses temen una nueva invasión alemana

París. Fuerzas de caballería francesa que entraron en Hanau descubrieron una gran cantidad de armas y municiones, según pone de manifiesto "Le Temps" de hoy. El material de guerra llevaba las marcas "Ejército del Oeste."

Se han descubierto numerosos planos relativos a operaciones militares contra los franceses a través de la zona ocupada por el ejército americano en Colblenza.

En Koenigsberg, al Este de la Prusia la Comisión Interaliada ha encontrado doscientos cincuenta cañones, según participan otras noticias que se han recibido en esta capital.

Colegio Montero

Kindergarten - Internado

Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales. Los certificados tienen valor legal. Se enseña INGLÉS en todos los grados. Pida Prospectos Teléfono 1646



Siga el Buen Camino

si quiere vivir dichoso. Ya cada nueva etapa, antes de seguir adelante, examine el estado de sus fuerzas físicas, pues cualquiera que sea su objeto en la vida, no podrá conseguirlo si no cuenta con salud. La sangre es la fuerza motriz del cuerpo humano y no puede V. ir lejos si ella es de mala calidad; ni puede gozar buena salud si la sangre es impura. Por lo tanto, al emprender un nuevo camino, regenere su sangre con las

Píldoras Rosadas del Dr. Williams

que son el mejor renovador sanguíneo que se conoce.

V. se siente débil. V. las necesita. V. debe probarlas.

NO PIERDA TIEMPO.

MISCELANEA

Anteayer celebraron el jubileo de oro de su enlace matrimonial el Lic. don José Vargas M. y su señora esposa doña Dorotea Calvo de Vargas. Hubo con tal motivo misa solemne y Te Deum en la Iglesia Catedral. Enviamos a los distinguidos cónyuges nuestra felicitación respetuosa.

A don Estefano Perotti, francés reparador de pianos, se le concedió carta de ciudadanía costarricense.

La cotización de dólares va en ascenso. Está el cambio de esa moneda al 300 %.

El nuevo Administrador del Ferrocarril al Pacífico se propone desviar las líneas en el paso de Carballo para evitar el peligro de la roca que lleva ese nombre. Juzga que ese trabajo estará terminado dentro de un trimestre.

El domingo puso fin a sus días apurando un veneno, una señora de apellido Rodríguez. Oh! la falta de sentimientos religiosos...

Superintendente de Seguros fué nombrado el Lic. don Blas Prieto en vez del Lic. don Jorge Tristán, cuya renuncia se aceptó.

Ultimamente el reputado Médico don Vicente Castro Cervantes practicó la delicadísima operación de trasfusión de sangre a la señora doña Emilia S. de Castro, quien se encontraba sumamente grave y después de la referida operación ha obtenido muy sensible mejoría. Nos alegramos de ello y felicitamos al doctor Castro Cervantes por el éxito feliz de su intervención profesional en el caso de que hacemos mérito.

El movimiento de pasajeros en el tranvía durante el mes de abril fué de 222.625.

Oficial Mayor del Ministerio de Guerra fué nombrado don Carlos Pacheco Dengo.

El próximo domingo habrá turno en Lourdes de Montedeca, a beneficio de los trabajos del templo.

Bacalao Noruego y Japonés - Chorizo Extremeño - Jamones y Tocinets - Manteca Escudo en latas de 5 libras netas - Jabones Especiales para Familias - Cigarrillos Salvadoreños MORAZAN y LA MORENA

LA MARINA
Eduardo Castro Saborío

El establecimiento mejor surtido del mercado.-Todo fresco, bueno y barato. Ordenes a domicilio - Teléfono 584. AUNT JEMINA - PANCAKE FLOUR

“Revista de Costa Rica”

Han circulado los Nos. 8-9 correspondientes a los meses de abril y mayo en un solo folleto.

Trae muy valiosos materiales. Entre ellos ha despertado nuestra atención el que se titula “Cartas del General Flores” por el Lic. don Cleto González Víquez.

Nos presenta en ese estudio D. Cleto datos muy interesantes relativos al distinguido General sudamericano don Juan José Flores, quien siendo huésped de nuestro Estado en 1848 y años siguientes, metió más de una vez baza en la política nacional y ejerció gran ascendiente en el ánimo del Dr. don José Ma. Castro, inspirándole algunos de sus más trascendentes actos gubernativos.

Este trabajo tiene mucha analogía con el relativo al General Lamar que publicó hace algún tiempo en “Athenea.”

Rogamos al erudito escritor se refiera en un próximo estudio a la venida del General Gerardo Barrios, que fué otro asílado ilustre y cuya permanencia en nuestra República trajo para ésta muy seria tirantez de relaciones con los hermanos estados de Centro América.

La oficina de investigación

Hemos sido informados de que posiblemente el Comandante Mayor don Rafael Angel Chaves se hará cargo muy en breve de la Jefatura de la oficina de Investigación, por renuncia que de ese puesto hizo el señor Cíofalo Güell con carácter irrevocable.

Ojalá sea así, pues a nuestro juicio el señor Chaves que tan eficientes muestras de actividad ha rendido como Agente de Profilaxis Venérea, resultaría sin duda un excelente Jefe de Investigación, ramo en el cual nos han dicho posee también no escasas aptitudes.

CUIDADO CON LOS SUBSTITUTOS. PAINKILLER, no tiene rival en la curación de las heridas, contusiones y tronchaduras. Internamente sirve para los desarreglos de los intestinos. Rehuse los substitutos. No hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

Regresa un Jefe alemán

La Paz. — Se anuncia que próximamente regresará al país el general Kundt, quien se halla actualmente en Alemania y ejercía en Bolivia el cargo de jefe de Estado mayor general, desde su venida como director de la misión militar alemana que puso el ejército nacional en el brillante pie que hoy tiene.

SUSCRIBASE A “LA VERDAD”

El atraso de ayer

Por un desperfecto que sufrió antenoche la máquina de imprimir y que no pudo arreglarse sin la intervención mecánica en la mañana del siguiente día, LA VERDAD circuló con el retraso consiguiente ayer y no pudo ser despachada a provincias sino en la tarde.

Sabido es que nosotros nos empeñamos en servir el diario oportunamente, pero que en algunas ocasiones (como ayer) un caso imprevisto, viene a entorpecer nuestra buena voluntad.

LA TIERRA

La Tierra está sostenida en lo invisible por las divinas leyes de la atracción; átomo flotante en la inmensa armonía de los cielos, la Tierra ocupa su puesto y se cierne en lo alto como una isla angélica, pero sus habitantes lo ignoran. ¡Qué singular humanidad! Su mundo le ha parecido demasiado grande y por esto se ha dividido en rebaños que pasan su tiempo en fusilarse unos a otros. En esta isla celeste hay tantos soldados como habitantes; todos se han armado allí unos contra otros, cuando tan sencillo hubiera sido vivir tranquilos; y les parece glorioso cambiar de tiempo en tiempo, los nombres de los países y el color de las banderas. Tal es la ocupación favorita de las naciones y la educación primordial de los ciudadanos. Fuera de esto, emplean su existencia en adorar la materia, desdeñan el mérito intelectual, consideran con indiferencia los más maravillosos problemas de la Creación y viven sin fin ni objeto. ¡Qué lástima!

FLAMMARIÓN

Sociales y personales

—Restablecida se encuentra la niñita del caballero don Nicolás Jiménez O.

—Delicado de salud se encuentra el Lic. don Matías Trejos. Hacemos votos porque mejore.

—Para Almirante partió doña Ursula Sáenz v. de Esquivel.

—Don Delfín Salas se encuentra delicado de salud.

—Sigue mejor de su dolencia don Alfredo Jiménez.

En Barcelona

erigirán un monumento a Cuba

Habana. — Se anuncia que en breve será erigido en la ciudad de Barcelona, un monumento en honor de Cuba.

Esta noticia ha sido recibida con agrado, porque tiende a estrechar las relaciones entre Cuba y la antigua metrópoli, suavizando asperezas y borrando recuerdos de luchas que ya son sólo del dominio de la historia.

Interesante folleto

A nuestra mesa de redacción llegó el folleto titulado “Historia del gusano de la guayaba” por C. Picado T.

Es un importantísimo estudio científico que comprende los siguientes capítulos: I. Sobre la Biología de los Dípteros. — II. Las moscas de las frutas. — III. La mosca de la guayaba en Costa Rica. — IV. Sobre un parásito del gusano. — V. Lucha contra las moscas de las frutas. — VI. Conclusión.

Contiene el folleto numerosos grabados que hacen en extremo comprensible la disertación.

Esta monografía pertenece a una serie de publicaciones patrocinadas por el Colegio de señoritas. Lleva el N° 2 y ha sido editada en la Tip. Nacional.

Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc., son síntomas de un sistema empachado. Evite Vd. mismo este malestar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obren seguramente y sin peligro.

La travesía del océano

Buenos Aires. — La comisión designada por el Ministro de la Guerra para informar acerca del proyectado vuelo del capitán aviador Zuloaga a través del Océano Atlántico, de aquí a Europa, ha informado desfavorablemente. Así, pues, el Gobierno se abstendrá de conceder permiso al arriesgado joven para aquel intento.

Misión

Universitaria a los E. E. U. U.

Lima. — El consejo directivo de la universidad mayor de San Marcos ha resuelto enviar a su antiguo discípulo, doctor Víctor Andrés Belaúnde, en misión de propaganda intelectual ante las diversas universidades de los Estados Unidos.

Venta de buques

Santiago de Chile. — El gobierno británico ha aceptado la venta del dreadnought que se construía con el nombre de Almirante Latorre, en los astilleros ingleses cuando estalló la guerra, por la mitad de su precio, y el de tres destroyers y un barco auxiliar por precio muy reducido. En los círculos de la marina de Chile se considera que esta es una operación muy ventajosa para el país y que debe aceptarse por el gobierno sin vacilar.

Suscríbese a “La Verdad”

ALMACÉN

— DE —

RAMON MADRIGAL E HIJOS

ZAPATEROS:

Ya llegó la lona “X X” para zapatos

Tienda de Maximiliano Kepfer

Acaba de recibir un gran surtido de Sedas Chinas, pieles de seda en colores y NEGROS

Además variado surtido de pasamanería, sedas y abalorios

Que ofrece a precios MODICOS

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo

Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

A los comerciantes e industriales

El día 19 de febrero quedó constituida la “Asociación General del Comercio de Costa Rica”, cuyos Estatutos se publicaron oportunamente y están a la orden de los interesados.

Se invita por este medio a los comerciantes e industriales que aún no pertenecen a la Asociación, para que a la mayor brevedad soliciten su ingreso.

La cuota mensual es de \$ 2.00.

Diríjase la correspondencia al Srío. de la Asociación del Comercio de C. R.—Apartado N° 979.

Novena al Santísimo en la Santa Iglesia Catedral

Se ha reanudado la novena de Nuestro Amo interrumpida con motivo de la peste.

PROGRAMA

Todos los jueves

7 p. m. Exposición, Rosario, Ejercicio, Bendición.

El Mayordomo

Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y Hno.

LA INDIA

APARTADO 614 TELEFONO 198

Señoras y Señoritas

El BAZAR DEL MERCADO acaba de recibir un extenso surtido de pañolones, chales y toallas de seda china. — Precios razonables.

José Esquivel, frente al Mercado.

Lea usted los Avisos Económicos

El tabaco en Inglaterra

Habana. — La noticia de que el gobierno británico iba a gravar considerablemente el tabaco de procedencia cubana, alarmó justamente a los cosecheros de la isla y a las autoridades. El Gobierno hizo gestiones por conducto de la Legación cubana acreditada en Londres, las cuales han dado resultado favorable, toda vez que se ha prometido hacer concesiones al tabaco cubano.

R. PEREZ

Especialidad en exámenes de la vista

Optometrista graduado en Nueva York.

Científicos tratamientos para curar sin medicinas.

De la 1 a 3 p. m. en los altos de la casa frente al Padre Porras, esquina N. E. de la Merced.

MUCHO RUIDO

no convence. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que cree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticas, nos sentimos inclinados a creerle y a colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe a los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurarse que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

PREPARACION DE WAMPOLE

no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto a sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: “Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades.” Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aquí

CAFE MOLIDO

De todo precio y calidad, vende la fábrica de
Fernando Castro Avilés
frente al lado Norte del Mercado
Teléfono 773 San José Costa Rica

CAFE MOLIDO

Las Juntas de Abangares

La Municipalidad de este Cantón acordó, en su última sesión, construir un puente carretero sobre el río Abangares, en uno de los pasos del centro de esta Villa; es muy justo que la Compañía Minera Abangares contribuya con parte del valor, pues es de las más beneficiadas. Una acera que partiendo del centro, termine en el puente del Cementerio, el que también se ha mandado a componer, esta acera que tendrá como seiscientos varas de largo, era de urgente necesidad, pues en invierno el camino es intrasitable; un mercado, para lo cual se ha convocado a las principales personas del lugar, con el objeto de que discutan sobre el lugar en que deba construirse, que no dudarlo será frente al establecimiento de comercio de don Salomón Chajud, con lo cual esta respetable casa adquirirá un gran valor; un edificio para la cárcel pública, pues la actual, además de no prestar seguridades y ser antihigiénica, hoy con la vigencia del Código Penal Astúa, la mayor parte de los delitos son juzgados y fallados por los Alcaldes, dando con este motivo, lugar a la permanencia de los detenidos largo tiempo en prisión. Se acordó hacer estos trabajos por administración, facultando al señor Jefe Político para emprenderlos y girar por su valor. Somos da parecer que tratándose de una persona tan activa y de una honradez acrisolada como nuestro actual Jefe señor Molina, ésta forma de emprender trabajos dará buen resultado, de lo con-

trario sería un fracaso. Ojalá tengamos la suerte de que lo acordado, no se quede en el libro de Actas.

Nuestro Jefe Político don Marco A. Molina, persona pudente, para dar libertad al Presidente de la República, señor Acosta de elegir, puso su renuncia del cargo, pero inmediatamente que se regó la noticia, los vecinos en su totalidad suplicaron por telegrama al señor Presidente, la no admisión de dicha renuncia. ¡Cómo se notaba la simpatía de que goza don Marcos! ¡La Policía tuvo que retirar la gente del lugar en que se firmaba el telegrama, por ser tanta la aglomeración!

Es bien merecida, ninguna persona quería quedarse sin firmar, ni aún las señoras.

Este Cantón, que dista de la cabecera veinte leguas, por un camino que en invierno es intrasitable, con pesar sus habitantes han comprendido la necesidad de buscar madre que los envuelva y ya se ha dado principio a la propaganda para su anexión a la provincia de Puntarenas. Dados los motivos que se expondrán al Soberano, en solicitud de esa medida, será imposible, pues solo por aberración no decretarán la separación; pues aún el Guacacaste por amor a su hija menor, debe acceder, aunque con sentimiento, al bien que le hace. En mi próxima me ocuparé largamente de este asunto.

El Corresponsal

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

:: Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

TELEFONO 198

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. Concursos por los mejores profesores. tiene a la venta las famosas pastillas

COUGE DROPS

especiales para la tos

Telefonos 348-729

Amor filial

Algunos días antes del dos de Septiembre, la señorita Cazotte, encerrada en la Abadía con su padre, fué declarada inocente, pero suplicó y obtuvo la gracia de quedarse en su compañía. Llegaron aquellos horribles días, que fueron los últimos para tantos franceses; y después de treinta horas de mortandad, el pobre anciano iba a perecer en manos de un grupo de asesinos, cuando su hija se lanza entre aquellos desalmados y su padre, pálida, desmelenada, deshecha en lágrimas y gritando desesperada: «No llegaréis a mi padre, sino después de haberme traspasado el corazón.» Oyóse entonces un grito de perdón, que fué repetido por mil voces y los marselleses dejaron salir a la señorita Cazotte, que restituyó a su padre en el seno de su familia.

La mujer

y sus galas

No comprendo mujer altiva y presumida; la triste se engalana: sus adornos dicen a todos con mudas voces: admiradme o amadme. Pide pues algo la pobre mujer: y si no le dan ni amor ni admiración, ¡qué desairado papel representa la mujer altiva!

Tal como es, presétese cada uno. Así no caerá uno en el ridículo. El que aparenta ser lo que no es, es c pretende lo que no puede, es ridículo.

La sencillez es el más bello de los adornos, como el candor es la más bella de las virtudes.

Mujer que se desfigura con adornos, miente al mundo. Nadie generalmente gusta de ella, y es gran lástima que se martirice por parecer mal a todos y sin hacer méritos para el cielo.

A. Aparisi Guijarro

Ingenio La Mansión

Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

Octavio Quesada Vargas

Abogado

Especialidades - Títulos y medidas antiguas. El Diccionario de Legislación de Costa Rica da inmediatamente la ley o serie de leyes que desde 1824 hasta hoy, sobre cualquier materia, se necesitan.

Oficina: 100 varas al Oeste de la Botica Francesa. Casa Peyrouet. Apartado 1026

Atención! Ahora que llueve

Paraguera La Japonesa

25 v. al Sur de "El Cometa" Acabo de recibir un gran surtido de materiales de paraguera, en géneros, sedas (dos colores) negro, media seda, algodones; puños, varas y varillas y todo lo concerniente al ramo. de forra toda clase de paraguas y Sombrillas.

M. REGO

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Instrucción y Educación

La educación se compone del conjunto de los medios empleados para formar un corazón y un carácter, y ella es la que forma el hombre moral. La instrucción sólo comprende una de sus partes, pues sólo se refiere al talento, al paso que la educación abraza la dirección de todas nuestras facultades. Con instrucción se sabe, con educación se porta uno debidamente, y en eso consiste la inmensa diferencia. No hay nada más peligroso que un hombre instruído, si es vicioso; porque emplea todo su talento al servicio de todos sus vicios.

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

ANUNCIENSE EN «LA VERDAD»

Dr. Julio C. Ovarés

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente.

De venta en las principales cantinas Depósito general: PULPERIA "LA ARTILLERIA" San José

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y Hno.

LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

Pésimo servicio

Hemos sido informados del pésimo funcionamiento de los excusados de la Escuela Juan R. Mora, donde ese departamento despide un olor nauseabundo.

Falta allaguna y presión y los pobres maestros tienen que soportar esta indecencia por pereza más o pereza menos de las autoridades sanitarias escolares.

Damos traslado de esto a la Junta de Educación y al Sr. Jefe de Sanidad Dr. Fonseca Calvo para que este mal sea reparado cuanto antes.

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

JOSE A. CHAVES P.

AGENCIAS : CIRCULACIONES Servicio de funerales.—Revisitas y periódicos nacionales y extranjeros.

COBROS Y COMISIONES Guadalupe de Goicoechea. San José, apartado 49

Adelaida Solórzano

OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

LEA USTED

los Avisos de Ocasión; puede interesarle alguno.

Fuentes de petróleo

Buenos Aires. — En el Ministerio de Agricultura se han recibido informaciones relativas al hallazgo de un yacimiento de petróleo que se consideraba muy rico, en jurisdicción de Salitral Negro, en el territorio de la Pampa.

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulpería

LA ARTILLERIA

Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

VICTORIA y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Royal Bank LIMON. Frente al mercado—GUILLERMO NIEHAUS.

A Boletti Fait

ARQUITECTO

Apartado 451 Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Barquitis

Con motivo del Código de Enseñanza, último desvarío de la cofradía pedagógica, algunos maestros están atacados de barquitis aguda o sea verborrea educacional. Don Julio ha hecho este maravilloso progreso, aunque no ha sido capaz de pronunciar una conferencia científica porque su intelecto no llega hasta allí. El le gusta hablar cosas baladíes y en todas partes va repitiendo su conferencia. Parece que la Fábrica Víctor Tol King Company piensa mandar un representante para impresionar algunos discos y con eso evitar las peregrinaciones al resto del Continente.

Colegio Montero

Kindergarten :: Internado

Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales Los certificados tienen valor legal Se enseña INGLÉS en todos los grados Pida Prospectos Teléfono 1646

Encargue su Calzado

— en la —

BOTA ORIENTAL

Zapatería Moderna de Antonio Chaves S. Prontitud y esmero en el trabajo. Su propietario además es comerciante en granos. Atenas, Costa Rica.

Marciano Acosta

ABOGADO Y NOTARIO

Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 50 v. al Noroeste del edificio de Correos Extracciones sin dolor

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA v. de LINEAS

Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado; Catecismos, Historia Sagrada, compases, doble decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE

María v. de Lines

y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mercaderías que recibirán, como de la prontitud y esmero con que serán atendidas sus órdenes.

COMERCANTES :-

Café y cacao de 1ª a precios más bajos de plaza venden MONTERO HNOS, Guadalupe. Aquí, Mercado, lado Norte interior, frente al tramo de Elías Zeleón.

Cacao puro y bien elaborado.

Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones : : : : :

VENDO una casa y solar 100 varas al Oeste de la plaza de Barba, como de 40 metros de frente por 50 de fondo. FRANCISCO DE J. RUIZ.—En Barba

PRECIO DE QUEMA. Por tener que ausentarme del país, vendo mi casa de habitación. Se me encuentra en mi carnicería de cerdo, contigua a la Carnicería Canossa. Domingo Pignataro

METODO DE CORTE: No es práctico aprender a coser y no saber hacer sus patrones. Con mi método aprenderá Ud. fácilmente a cortar. De venta en mi Academia de Corte. Precio cinco colones.—Sara C. v. de Quirós.

SARA C. v. de Quirós: avisa que abrirá sus clases de Corte y Costura el 1º de Mayo en los altos del edificio "La Arena", entrada a la derecha del Almacén Escolar. La matrícula queda abierta todos los Días de 12 y media a 1 y media p. m.

SOLICITO en arrendamiento un terreno inculto o una finca, de 20 a cuarenta manzanas en temperatura parecida a la de San José y no lejos de la población.—ZENON CASTRO R.

BEGHONA: El único específico para la curación radical de la picadura de araña en las bestias. Garantizado por sus agentes.—FARMACIA GRILLO.

KINDERGARTEN y 1er. grado. Clases en Español, Inglés y Francés. Horas 12 a 3 p. m. Precio \$ 5

Colegio de Señoritas lado S.E.—Persona recomendable irá a traer y llevar los niños, si los padres lo desean. La matrícula y clases se abrirán el lunes 19 del corriente a las 12 y media p. m.—Ermida M. de Monteleagre—Ema Monteleagre.

HOMEOPATIA. Compró libros en cualquier idioma. Informes en esta oficina.

POR no poderla atender, se vende en el mercado de esta ciudad una tienda de géneros y ropa hecha. Informes en esta administración.

R. PEREZ

Especialidad en exámenes de la vista

Optometrista graduado en Nueva York.

Científicos tratamientos para curar sin medicinas.

De la 1 a 3 p. m. en los altos de la casa frente al Padre Porras, esquina N. E. de la Merced.